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川投能源：大股东是否参与增发看情况

证券时报记者 华雪 何顺岗

7

月

22

日 ， 川 投 能 源

（

600674

） 股东大会通过拟公开发

行不超过

1.63

亿股、 募集资金不

超过

22

亿元的融资方案， 所募资

金将增资二滩水电公司。 对于大股

东川投集团是否会参与认购， 公司

相关人士表示， 要根据市场情况而

定， 但大股东会保证对上市公司

51%

以上的绝对控股权。

川投能源董事长黄顺福表示，

经过近五年来的资本运作和资产

重组， 川投集团已把大量优质资

产注入到了川投能源。 从之前的

铁合金主业发展到如今， 上市公

司已积极进行雅砻江流域突出的

水电资源开发， 令人非常振奋。

“我们前几年的路走得很扎实， 以

后会走得更好。”

证券时报记者获悉， 二滩水电

公司负责实施雅砻江水能资源的开

发， 并全面负责雅砻江梯级水电站

的建设与管理， 目前雅砻江流域在

建项目进展顺利， 其中官地电站的

前期工作已经全部完成， 按照计

划， 将在明年一季度开始发电。 而

锦屏一级、 二级电站的首台机组将

争取在明年底实现发电。 到

2015

年

底， 二滩水电的装机容量将增加到

1470

万千瓦， 增长率为

345%

， 年复

合增长率为

28%

。

对于投资者普遍关心的电价， 川

投能源表示， 水电价格由发改委根据

开发成本核定， 公司进行的雅砻江流

域电站开发， 投入造价相对偏低， 以

后审批的电价不可能会很高， 但会是

一个合理的定价。

公司总经理赵德胜提醒投资

者， 雅砻江流域的电站项目是集中

式的投产， 投产初期的财务费用与

折旧费用可能会急剧增加。 他认

为， 从明年到

2014

年， 每度电的利

润增长会有一个合理的节奏 ， 到

2015

年全面投产后， 利润会保持在

中等水平。

川投能源认为， 公司未来的快速

增长主要来源于二滩水电开发。 从流

域装机来讲， 雅砻江流域的水电开发

成本目前仍是全国最低的。 根据雅砻

江水能资源开发规划， 到

2020

年后，

二滩水电将拥有超过

2300

万千瓦的

发电能力， 迈入国际一流大型独立发

电企业行列； 到

2025

年开发全面完

成， 二滩水电将拥有发电装机容量约

3000

万千瓦。

巨力索具投资年产

2

万吨

太阳能硅片切割钢丝项目

证券时报记者 马晨雨

巨力索具 （

002342

） 今日公告， 公司拟以

11.3

亿元投资年产

2

万吨太阳能切割钢丝项

目。 项目计划建设期

3

年， 建成后可生产太阳

能硅片切割钢丝的直径范围在

0.08mm ~

0.25mm

之间， 具有稳定、 均匀、 精度高、 强

度高等特点。

公告显示， 巨力索具所在地保定市属于中

国光伏产业聚集地。 初步统计， 目前仅保定市

范围内现有光伏产业所需切割钢丝就要

2.08

万吨。 该项目的实施， 一方面降低了运输成

本， 另一方面有利于供应商和客户在技术上的

沟通。 项目建成投产后， 生产能力将达到年产

2

万吨。 此外， 由于产品技术含量高， 关键生

产设备将采用进口设备。

公司预计， 该项目财务内部收益率为

20.38%

（税后）， 总投资收益率为

30.40%

， 静

态投资回收期 （税后） 为

6.63

年 （含建设

期）； 项目达产后， 按照目前市场价格太阳能

切割钢丝

75000

元

/

吨及第一年生产负荷按

80%

计算， 预计新增营业收入约

14.67

亿元、

新增利润总额约

4.1

亿元、 项目投资净利润率

为

29.66%

。

公司表示， 该项目的实施具有较好的经济

效益、 投资利润率、 投资利税率、 财务内部收

益率， 且均高于行业基准值， 投资回收期低于

基准回收期。 同时， 该项目具有较强抗风险能

力和市场竞争能力， 产品技术含量高、 效益

好， 对提高公司产品的综合抗风险能力及提升

市场竞争能力具有重要作用。

国恒铁路

董事长辞职

见习记者 张莹莹

国恒铁路 （

000594

） 日前公告称， 公司董

事会

7

月

22

日收到公司董事长刘正浩的书面

《辞职报告》， 刘正浩因个人原因申请辞去公司

董事长及董事等一切职务。 根据有关规定， 刘

正浩的书面 《辞职报告》 自送达董事会之日起

生效。 公告称， 董事长职务空缺期间， 由副董

事长周静波代行董事长职责。

据国恒铁路日前公告称， 公司

7

月

20

日

收到中国证监会 《调查通知书》， 通知书称因

公司涉嫌违反证券法律法规的规定， 根据

《证券法》 的有关规定， 决定对国恒铁路立案

稽查。

西飞国际新舟

60

短跑道

950

米试飞成功

证券时报记者 周欣鑫

经过三个多月、

103

架次的测试飞行， 近

日西飞国际 （

000768

） 麾下新舟

60

飞机短跑

道试飞取得阶段性成功。 飞机起飞、 着陆的距

离由原来的

1450

米成功缩短至

950

米， 并顺

利实现

5

度大下滑角着陆。

据记者了解， 此次通过降低空中最小操纵

速度、 地面最小操纵速度， 缩短了新舟

60

飞

机有效起飞距离， 通过增大飞机着陆下滑角

度， 有效提高了飞机着陆越障能力。 此次短跑

道试飞成功后， 新舟

60

飞机将更加适应复杂

条件下机场的起降， 有效开拓了新舟

60

的潜

在市场。

网宿科技

股权激励计划审议通过

见习记者 董宇明

网宿科技 （

300017

） 日前召开

2011

年第

二次临时股东大会， 会议采取现场投票和网络

投票相结合的方式， 审议通过了 “关于 《公司

股票期权激励计划 （草案修订稿）》 的议案”

等相关议案。 据悉， 此次股权激励计划将主要

行权条件从原来的以

2009

年为基数，

2011

年

至

2014

年净利润增长率分别不低于

20%

、

40%

、

80%

、

100%

变为以

2010

年为基数 ，

2011

年至

2014

年净利润增长率分别不低于

30%

、

50%

、

80%

、

100%

； 营业收入增长率分

别不低于

40%

、

60%

、

90%

、

110%

； 净资产收

益率分别不低于

5%

、

5.5%

、

6.5%

、

6.8%

。 净

利润增长率的提高和净资产收益率指标的添

加， 表明了管理层对公司未来持续健康发展的

信心和决心。

随着三网融合、 电子商务以及流媒体、

网络游戏行业的快速发展， 互联网对动态数

据的要求越来越高， 作为国内领先的

CDN

及

IDC

综合服务提供商， 网宿科技拥有较大发展

空间。 此次股权激励计划的通过， 将把经营

管理者的利益与公司持续经营能力和全体股

东利益紧密结合起来， 对上市公司盈利能力

的提高和股东权益的增加产生深远且积极的

正面影响。

公司

Company

金信诺准确产品定位成就独特发展路径

———访金信诺董事长黄昌华

证券时报记者 牛溪

7

月中旬的一个周末， 窗外大

雨如注， 在公司接受媒体采访的金

信诺 （

300252

） 董事长黄昌华的心

情显然没有受到天气影响， 他与记

者侃侃而谈， 言辞中不时显露出的

激情与文采让人印象深刻。 公司即

将登陆创业板， 在外人看来不过是

又一个创业成功的范本， 而其中的

艰辛与传奇， 恐怕只有亲手创建并

一直统领着公司前行的黄昌华才深

有体会。

整个采访过程中， 无论是谈及

企业发展历程， 还是未来战略，

“路径” 一词反复被黄昌华提及。

在他看来， 正是公司独特的发展路

径成就了今日的金信诺。 而这种路

径的制定与执行， 与他对公司所处

行业及产品的深刻理解与准确把握

有关， 更彰显了他在这一领域的积

淀与底蕴。

证券时报记者： 与很多创业者

一样， 您也经历了就职行业龙头公

司到自己创业这一过程， 这种专业

资历是否直接影响或者决定了金信

诺的发展路径？

黄昌华： 创建金信诺之前， 我

在国内两家大型电缆企业工作并且

担任要职， 对整个行业有着比较透

彻的认识和了解。 当时的感受是，

中国不乏电缆制造的大公司， 但在

尖端领域仍是空白， 高端产品市场

完全被欧美等少数企业垄断。 当时

自己很有热情， 也尝试选择几个项

目研发， 其中就包括公司主要产品

高端射频同轴电缆。 虽然最终没能

实现抱负， 但我对自己该干什么已

经有了明晰的想法， 即应该去做能

够体现自己设计工艺和制造能力的

产品。 所以自己创业后， 自然就会

沿着这个想法一步步走下去。

而制定金信诺发展路径的另一个

启示， 是我发现， 很多能持续发展甚

至成为百年老店的企业， 其实都不是

充分竞争的行业， 而是基于其产品，

或是特许经营， 或是相对垄断。

基于以上因素， 金信诺的路径

自然也就清晰了， 一是产品链条上

要具有一定的垄断性或不可替代

性， 在运用模式上足以形成垄断或

部分垄断氛围。 比如我们年初与爱

立信签约时， 这么大的一个客户，

在最后的三家竞争对手中， 我们的

优势仍然很明显， 胜算就非常大； 二

是在特许经营方面寻求机会， 一旦进

入， 其实也就为公司长期稳定发展提

供了坚实基础。

2004

年开始， 我们

开始研究军工领域相关产品， 并最终

引起了对方关注。 经过几年的推动，

终于成功进入这一领域， 公司部分产

品应用于神舟五号、 六号及某重点型

号战斗机、 某大型相控阵雷达等军工

产品， 代表了中国射频同轴电缆制造

行业的最高水平。 至此公司也完成了

产品在设定领域的布局。

证券时报记者： 有一种说法， 判

断一个企业产品水平， 只要看其客户

就可略知一二。 金信诺在这方面应该

底气很足， 您认为公司的产品优势体

现在哪些方面呢？

黄昌华： 此话有理。 金信诺的产

品为射频同轴电缆， 其下游客户主要

为通信网络运营商、 通信设备制造商

等大型企业， 这类企业对射频同轴电

缆的需求均具有规模化、 多样化的特

点， 为节约采购成本和提高供应链管

理效率， 多数客户会选择产品较为全

面的超市型供应商进行一站式集中采

购。 公司目前主导产品涵盖了半柔、

低损、 半刚、 军标系列、 轧纹、 稳相

等多个系列， 是国内射频同轴电缆及

配套产品品种最全的企业。

2009

年，

公司半柔射频同轴电缆国内市场占有

率高达

40%

， 独占鳌头； 低损射频同

轴电缆国内市场占有率

33%

，

2010

年公司成为中国移动当年馈线及馈线

连接器产品集中采购第一中标人。

此外， 在营销模式上， 公司一直

致力于设计进入， 提供射频电缆及组

件的一站式解决方案。 该模式使得公

司核心客户在其新产品研发的初期就

邀请金信诺公司介入设计， 有效保障

了客户的稳定。

经过多年发展， 公司固定客户涵

盖了移动通信领域和军事领域最重要

的 企 业 ， 包 括 爱 立 信 、 美 国

BELDEN

、 安费诺、 美国安德鲁、 中

国移动、 华为、 中兴通讯等国内外著

名公司以及多个军工单位。 此外， 由

于公司已经拥有射频同轴电缆及组件

的最尖端技术， 成为了率先向军工单

位批量供应稳相电缆及组件、 批量生

产和销售微细及超微细同轴电缆及组

件以及率先制造出高速率电缆的中国

企业。 公司部分产品已通过中国军用

电子元器件质量认证委员会鉴定。

证券时报记者： 公司成功登陆创

业板后， 金信诺未来的发展路径会发

生变化吗？ 您认为公司面临的挑战是

什么？

黄昌华： 随着募投项目实施， 制

约公司发展的产能瓶颈基本可以解

决。 未来一段时间， 金信诺仍将沿着

此前构架的路径前行， 尽快实现

10

亿元的销售目标。 未来公司发展路径

将随着企业发展壮大而变化， 我个人

也开始思考更长远的计划。 比如， 公

司的销售过了

10

亿、

20

亿以后该如何

走？ 达到这个目标肯定是要准备很多

条路径的， 但在实施过程中， 放弃或

淘汰一些路径将是必然之举， 最终会

体现在产品线的调整上。 另外， 对企

业来说， 多大规模是合适的， 管理起

来仍从容， 也都是我要思考和选择的。

有一点是肯定的， 就是这个市场

足够大， 只要你路径对头， 就一定大

有可为。 有个德国同行， 在中国只做

高端市场， 年销售几十亿， 利润惊

人。 都说这个行业竞争激烈， 但其地

位却一直无人能撼， 该公司称它并没

有感觉到竞争压力。 我现在视其为目

标公司， 对其敬佩之余， 也启示着

我， 应该重新审视这个行业， 包括思

考新的发展路径。

威海广泰今日启动公开增发 拟募资

4.67

亿

证券时报记者 贾小兵

在获得证监会核准两个月后，

威海广泰 （

002111

） 今日启动公开

增发。 威海广泰计划此次公开增发

不超过

2328

万股， 发行价格为

20.06

元

/

股， 预计募集资金总额不

超过

4.67

亿元。

威海广泰此次公开增发的募集

资金拟用于羊亭高端空港及专用装

备制造基地项目、 中卓时代消防装

备技术改造项目和国家空港地面设

备工程技术研究中心技术改造项

目。 项目的实施有利于威海广泰提

升核心竞争力、 增强产品技术含

量、 提升自主创新能力、 优化产品

结构以及培育新的利润增长点。

高端空港装备及专用装备制造羊

亭基地项目拟生产的空港地面装备包

括飞机气源车等

6

个品种， 普遍是填

补国内空白的高端产品。 项目达产

后， 以

2009

年为比较基数， 威海广

泰每年新增专用装备生产能力

440

台， 预计新增销售收入

4.54

亿元，

年均新增利润总额

7328

万元。

中卓时代消防装备技术改造项

目拟投资于压缩空气

A

类泡沫消防

车等消防车的开发与生产。 威海广泰

开发的压缩空气系统拥有自主知识产

权， 成本低于进口产品， 但在向高层

输送能力方面、 简化操作方面、 对进

口和国产泡沫的适应性方面以及维护

保养的方便性方面， 均优于大多数进

口产品。 投入市场后， 目前供不应

求。 项目达产后， 以

2009

年为基期

比较， 公司每年新增消防车系列产品

生产能力

114

台。 达产后年实现销售

收入

2.2

亿元， 其中新增

1.63

亿元，

达产后年利润总额

2403

万元， 其中

新增

2223

万元。

国家空港地面设备工程技术研究

中心技术改造项目计划投资

7500

万

元， 主要建设内容为新建工程技术研

发中心和试验检测中心两栋大楼， 并

购置各类试验检测设备等。 工程中心

建成后， 威海广泰将加大新产品研发

力度， 实现产品种类、 规格的多样

化， 重点研发的新产品包括： 多种型

号的无杆牵引车、 军用机场主力泡沫

消防车、 军用机场直线供电

/

供气集

中调度控制系统、
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吨大型升降平

台车等。

转型房地产

*ST

兰光上半年净利增

131%

证券时报记者 孙琳

*ST

兰光 （

000981

） 日前发布

的

2011

年半年报显示， 报告期内，

公司实现营业总收入

18.54

亿元，

比上年同期增长

119%

； 实现净利

润

3.04

亿元， 比上年同期增长

131％

； 实现基本每股收益

0.42

元。

在重大资产重组实施完毕后，

*ST

兰光的资产和主营业务已发生

重大变化， 由原来的通信及相关

设备制造业转变为房地产开发与

经营业。 今年上半年，

*ST

兰光坚

持 “谨慎扩大开发规模， 加快开

发速度， 加强品牌建设， 拓展产

业链经营能力” 的工作方针， 完成

房地产销售面积

15.26

万平方米，

销售金额

14.09

亿元。 下半年可供

销售资源将大幅增加， 公司在建施

工项目数

11

个， 施工面积

229.25

万平方米。 此外， 公司实施稳健扩

大经营规模， 谨慎实施土地储备。

*ST

兰光表示， 随着下半年土

地供应的增多和市场调整的继续，

公司将紧密跟踪把握合适的投资机

会， 结合公司资金回收情况， 适当

扩大优质潜力地块的储备， 继续完

善全国战略布局， 做大做强现有业

务， 开拓新业务， 为公司未来发展

提供可持续的资源。

三创业板公司上半年业绩两增一降

见习记者 徐婧婧

三家创业板公司今日公布了

2011

年半年度报告。 根据公告， 秀

强 股 份 （

300160

）、 宋 城 股 份

（

300144

） 上半年净利润同比分别

增长

136%

、

47%

， 而当升科技

（

300073

） 净利润则同比下降

84%

。

秀强股份上半年营业总收入约

3.98

亿元， 同比增长

41.59%

； 净

利润约

5088.21

万元， 同比增长

135.66%

； 每股收益

0.54

元。 公告

称， 公司报告期内主营业务收入大幅

增长的原因主要系公司年产

150

万平

方米彩晶玻璃项目产能的释放， 以及

增透晶体硅太阳能电池封装玻璃的销

售持续扩大。

宋城股份上半年营业总收入约

2.11

亿元， 同比增长

16.75%

； 净利润

约

1.04

亿元， 同比增长

46.83%

； 每股

收益

0.28

元。 当升科技上半年营业收

入约

3.14

亿元， 同比下降

14.18%

； 净

利 润 约

273.29

万 元 ， 同 比 下 降

83.71%

； 每股收益

0.017

元。

科学城

股票交易异常波动

科学城 （

000975

） 股 票 于

2011

年

7

月

21

日、

22

日连续两个

交易日收盘价格涨幅偏离值累计达

到

20%

， 根据 《深圳证券交易所

股票上市规则》 的相关规定， 属于

股票交易异常波动。 科学城对此表

示， 公司前期披露的信息不存在需

要更正、 补充之处， 未发现近期公

共媒体报道了可能或已经对公司股

票交易价格产生较大影响的未公开

的重大信息。 科学城还强调， 除经

公司第四届董事会第十八次会议审

议通过并披露的重大资产重组相关

事项外， 公司及控股股东没有其他

应披露而未披露的事项或信息， 股

票异常波动期间控股股东、 实际控

制人未买卖公司股票。 （张珈）

南京高科

售罄科学城股份

南京高科

(600064)

公告， 截

至

2011

年

7

月

22

日深圳证券交易

所收盘， 公司已通过二级市场将所

持科学城 （

000975

） 股权

553

万股

全部出售完毕。 （文泰）

轻纺城因大股东

筹划重组继续停牌

轻纺城

(600790)

公告， 公司第

一大股东绍兴县中国轻纺城市场开发

经营有限公司正在筹划涉及公司的重

大事项， 经初步确定， 该事项涉及公

司重大资产重组。 公司股票自

2011

年

7

月

25

日起继续停牌

30

天。 （文泰）

大东南大股东

解禁股延长锁定期

大东南 （

002263

） 今日公告，

公司于

2011

年

7

月

22

日接到公司

控股股东浙江大东南集团有限公司

的承诺函： 集团公司持有的约

1.94

亿股公司股票原将于

2011

年

7

月

28

日解锁， 现自愿延长锁定期一

年， 解锁时间延长至

2012

年

7

月

28

日。

(

徐婧婧

)


